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登米市教育委員会９月定例会議 会議録 

会議の名称 令和６年第９回登米市教育委員会９月定例会議 

開催日時 

 

 

令和６年９月２０日（金） 

午前１０時００分 開会 

午前１１時１７分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹 美香 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 佐竹 伸一 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 木村 浩之 

中田生涯学習センター所長兼石ノ森章太郎ふるさと記念館長 高橋 紀元 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 15号 一般事務報告について 

報告第 16号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計歳入歳出決

算に対する意見聴取について） 

会議結果 報告第 15号 報告 

報告第 16号 報告 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

小野寺教育長 

 

 

小林教育部長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 ただ今から、令和６年第９回登米市教育委員会９月定例会議を開会

します。開会時間は、午前１０時００分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、５番 須藤委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第 15号「教育長の一般事務報告について」を上程し

ます。 

「一般事務報告について」私から報告いたします。 

（教育長の一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

  

 小中学校長会において、教職員の事故防止と倫理の保持についてお

話があったようだが、何かあったのか。 

 

教職員の倫理保持については、毎回話している。今回は、交通事故

やスピード違反等が少なかったので、引き続き気をつけるよう話した。 

 

青少年海外派遣事業の応募状況はどうだったか。希望した中高生は

皆行けるのか。 

 

今年は、高校生６名、中学生２名の計８名が、10月 22日から 29日

の８日間カナダのヴァーノン市に派遣される。 

 

今年は高校生の応募が多かったようだ。 

 

カナダと当市は、どのような関係か。 

 

東和町出身の事業家及川甚三郎氏のつながりで、カナダのヴァーノ

ン市と姉妹都市協定を結んでいる。 

 

こちらから中高生を派遣するとともに、ヴァーノン市の派遣団を受

け入れて、定期的に交流している。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長、室長、 

所長、館長 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

 

大久保委員 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

髙橋委員 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

箱石教育支援

センター所長 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

髙橋委員 

ご質問がないようですので、報告第 15号「教育長の一般事務報告に

ついて」は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 16号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりましたけれども、この件について、ご質問は

ございませんでしょうか。 

 

登米祝祭劇場について、下水道が公共下水ではなく浄化槽と聞い

た。建設当時は浄化槽であっても、公共下水の環境が整った時点で切

り替える必要があったのではないか。住民に公共下水への接続を勧め

ていながら、公共施設が未接続では、市民の理解が得られないのでは

ないか。 

 

以前下水道担当の頃の記憶だが、登米祝祭劇場の敷地は、駐車場に

は公共下水のマスがあるが、建物側には公共マスがなく、未整備地区

である。施設が大きいので、接続方法や経費負担等について上下水道

部との協議が必要である。 

 

地震の際は、単体で使える浄化槽は有効と聞くがどうか。 

 

災害時は、水や電気がないので浄化槽も使用できない。 

災害用として、マンホールの上に便器を設置する災害トイレを整備

している自治体もあるが、経費面を考えると難しい。 

 

ＡＬＴが 13人いるが、全員ＪＥＴ事業か。 

 

ＪＥＴでないＡＬＴは４人、ＪＥＴ事業は９人で５年契約となる。 

 

 

教育支援センターの研修事業について、従来どおりの区分で報告さ

れているので、来年度以降見直しが必要と感じた。 

毎年ホームページ用固定サーバーの委託料 320 万円負担している

が、自前サーバーを持たず、レンタルサーバーやクラウドの仕組みを

活用して、経費の圧縮を検討してはどうか。 

パソコンやソフトウェアの更新を行っているが、導入してから年数

が経過している教室用大型ディスプレイの更新予定はあるのか。 

 

研修事業の示し方について検討していきたい。センターサーバーの

形態については調査する。 

 

教室に設置している大型モニターについては、更新計画を立てなけ

ればならない。現在では、一人１台端末となっており、電子黒板やモ

ニター等の活用についても検討していきたい。 

 

電子教科書の活用が進んでいる。必ずディスプレイでなくてもプロ
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

髙橋委員 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

箱石教育支援

センター所長 

 

髙橋委員 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

髙橋委員 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

髙橋委員 

 

守屋生涯学習

課長 

 

髙橋委員 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

ジェクターでも良い。今では機器類も安価になっているので、予算と

相談しながら検討願いたい。 

 

サーフェスはウィンドウズ 11 に対応できないため、教員用タブレ

ットを購入し対応していきたい。教員用デジタル教科書の活用方法に

ついては確認する必要がある。 

 

幼稚園の先生方は、一人一台パソコンが配置されているのか。 

 

職員にはパソコンが配備され、メールアドレスが付与されている。

電子メールも見られる環境であるが、園内の庶務事務や会計処理は、

副園長が行っているのが実情である。 

 

幼稚園から Google ドライブの使用について要望があり、県のゲス

トアカウントで使用して実現に向け進めている。 

 

公民館は地域によって利用件数と人数に違いがある。公民館の再編

の動きはあるか。 

 

公民館はコミュニティ活動の拠点となっている。施設は市の施設、

管理をコミュニティ等の任意団体にお願いしている。現在は、再編の

計画は持ち合わせていない。共に考えていきたい。 

 

図書館整備が進められているが、視聴覚センターの役割、ＩＣＴの

活用について、新図書館ではどのように取り入れる考えか。 

 

３図書館と視聴覚センターを新図書館へと考えている。 

 

 

教育文化振興補助事業は、中学生の全国大会出場も対象となるか。 

 

全国大会出場経費については、20％補助を行っている。中体連全国

大会出場は、別の補助事業で補助している。 

 

ふるさとスポーツ大会もなくなり、社会教育団体が県大会、全国大

会に出場する件数も減少しているか。 

 

ふるさとスポーツ大会は、それに代わる「元気とめ！！スポーツ大

会」として、スポーツのきっかけづくりを行っている。競技団体の全

国大会出場は増加している。 

 

学校再編が進められているが、公民館の再編は進んでいない。地域

のコミュニティ活動の拠点であれば、学校再編のような形で、社会教

育施設をどうするか、市として方針を示していくべき。整理していく

手立てが必要と考える。 

 

人口減少が進む中、施設だけが残り、修繕経費がかさんで来ている。

社会教育施設の再編は必要と思っている。避けては通れない事なの

で、部内で検討していきたい。 

 

学校再編も含め、地域の思いもある。10年先、20年先のあるべき姿

をしっかり考えていく。施設の修繕を繰り返すのであれば、いずれ再

編・統合も必要。地域の方も同じような思いだと思う。教育委員の支
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

 

阿部教育次長

兼教育総務課

長 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

大久保委員 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

髙橋委員 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

援をお願いしたい。 

 

奨学金制度の周知をしたものの、浅野兄妹奨学金の貸付がなかった

ことについて、事務局ではどう捉えているか。 

適応教室事業で、心の相談員が市内中学校２校に配置されている

が、配置は毎年変わるものか。また、心の相談員の配置にあたって学

校の意向を聞いているのか。 

学校地域教育力向上対策事業で、中田教育事務所の回数と人数が桁

違いに多い。活発なのはどうしてか。 

 

浅野兄妹奨学金も育英資金も、貸付条件は同じだが、浅野兄妹奨学

金は豊里町から引き継いだ基金をもとにした奨学金で、豊里の生徒が

対象となる。令和５年度には応募がなかったもの。 

 

令和５年度の心の相談員２名の配置は、佐沼中学校、米山中学校の

２校。令和６年度は米山中学校に配置している。相談対象案件が多い

学校に配置している。 

相談員を増員し相談機会を増やしたいが、引き受け手がおらず厳し

い状況である。 

 

学校支援ボランティアの登録は、個人と団体があり、中田地区は団

体の登録があるため回数と人数が多い。コロナが明け、活動制限がな

くなり、団体活動が活発化している。 

 

給食食材での地元食材の割合で、金額べースは出ないか。 

 

県が品目ベースの統計となっている。市独自で金額ベースを算出し

ており 15.24％となっている。 

米は 100％環境保全米であるが、毎日飲む牛乳が市外産なので、率

が上がらない。米や野菜等は農協を通じて調達しているが、生産者の

減少や高温障害により調達が難しかった。ここ数年、市内の食品加工

会社が減少しており、加工品の調達も難しくなっている。なるべく地

元食材を提供していきたい。 

 

地場産品を使って、地域社会を豊かにして欲しい。 

 

給食費の収納率が上がっている。未納分の補填はどうしているか。 

 

収納率は 98.02%、未収は 570万円である。学校給食で提供する給食

の食材費のみいただいている事を説明し、ご理解いただいた上で徴収

している。未納分は、各センターで電話や家庭訪問をしたり、就学援

助制度の手続きを案内するなどして、納めるよう働きかけをしている

が、難しい方もいるのが現状である。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 16号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取につい

て）」は、以上といたします。 

 

以上で報告が全て終了しました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年 10月 25日（金）午後１時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場は、101会議室でお願いします。 

なお、年間予定では 10月 18日（金）に総合教育会議を予定してた

が、案件を調整させていただきたく延期させていただきたい。日程等

については改めてお知らせする。 

 

 令和６年 10月 25日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年 10月

25日（金）に行うことで決定します。 

 

午前 11 時 17分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の６件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）８月生徒指導状況について 

（２）部活動地域移行に係るリーフレットについて 

（３）第16回登米市民文化祭について 

（４）第18回登米市スポーツまつりについて 

（５）令和６年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について 

（６）教職員の働き方改革に係る業務改善の提言 

 

散会時間は、午前11時55分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年10月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）８月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）部活動地域移行に係るリーフレットについて（林活き生き学校支援室長 説明） 

（３）第16回登米市民文化祭について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（４）第18回登米市スポーツまつりについて（守屋生涯学習課長 説明） 

（５）令和６年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（６）教職員の働き方改革に係る業務改善の提言について（小野寺教育長 説明） 


